

## BAB V

### SIMPULAN, SARAN DAN KETERBATASAN PENELITIAN

#### A. Simpulan

Berdasarkan uraian-uraian pada bab sebelumnya, maka disimpulkan bahwa:

1. Hipotesis pertama terbukti. Hasil penelitian yang dilakukan menunjukkan bahwa hipotesis pertama yang menyatakan pengetahuan dewan tentang anggaran berpengaruh positif terhadap pengawasan dewan pada keuangan daerah (APBD), dapat diterima.
2. Hipotesis kedua terbukti. Hipotesis kedua yang menyatakan bahwa komitmen politik berpengaruh positif terhadap hubungan antara pengetahuan dewan tentang anggaran dengan pengawasan dewan pada keuangan daerah (APBD).
3. Hipotesis ketiga terbukti. Hipotesis ketiga menyatakan bahwa gaya kepemimpinan berpengaruh positif terhadap hubungan antara pengetahuan dewan tentang anggaran dengan pengawasan dewan pada keuangan daerah (APBD).
4. Hipotesis keempat terbukti. Hipotesis keempat menyatakan bahwa budaya organisasi berpengaruh positif terhadap hubungan antara pengetahuan dewan tentang anggaran dengan pengawasan dewan pada keuangan daerah (APBD).

5. Hipotesis kelima terbukti. Hipotesis kelima yang menyatakan bahwa *independency* berpengaruh positif terhadap hubungan antara pengetahuan dewan tentang anggaran dengan pengawasan dewan pada keuangan daerah (APBD).

## B. Saran

Saran yang dapat diberikan setelah peneliti melakukan penelitian ini adalah:

1. Bagi DPRD se-DIY selanjutnya meningkatkan pengetahuan dewan tentang anggaran karena hasil penelitian menunjukkan keterkaitan antara pengetahuan dewan tentang anggaran dengan pengawasan dewan pada keuangan daerah (APBD). Hal yang dapat dilakukan yaitu dengan meningkatkan komitmen politik, gaya kepemimpinan, budaya organisasi serta *independency* para anggotanya.
2. Bagi peneliti lain selanjutnya melakukan penelitian di propinsi lain, sehingga peneliti tidak mempunyai data yang dapat digunakan sebagai pembandingan antara komitmen politik, gaya kepemimpinan, budaya organisasi, *independency*, serta pengawasan dewan pada keuangan daerah di propinsi lain. Apabila penelitian ini selain meneliti anggota DPRD se-DIY juga meneliti anggota DPRD di propinsi lain, tentu akan semakin menarik karena akan semakin luas pembahasannya dan dapat diketahui perbedaan komitmen politik, gaya kepemimpinan, budaya organisasi,

*independency*, serta pengawasan dewan pada keuangan daerah di DIY dan propinsi lain.

### **C. Keterbatasan Penelitian**

Penelitian ini memiliki keterbatasan sampel penelitian. Sampel penelitian hanya mengambil anggota DPRD se-DIY dan tidak dibandingkan dengan wilayah lain. Penulis mengucapkan segala puji bagi Allah yang telah memberikan rahmat, taufiq, inayah dan petunjuk sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan melalui beberapa proses yang harus peneliti tempuh. Meskipun terdapat beberapa kendala dalam menyelesaikan tugas ini, namun peneliti sangat bersyukur semua dapat dilalui dengan pertolongan Allah melalui orang-orang yang selalu setia dalam membantu dan memberikan dukungan, semangat serta kontribusi fikiran pada penulis. Akhirnya saran dan kritik yang membangun selalu dinantikan peneliti sehingga ini dapat membuat peneliti berkembang lebih baik lagi. Tidak ada sesuatu yang sempurna karena kesempurnaan hanya milik Allah SWT.